

artungen, gegen Entfremdung von der Partei, gegen materielle und moralische Korruption ist erforderlich. Die Erziehung der Kader muß ergänzt werden durch die ständige Überprüfung der sozialen Zusammensetzung der Partei. „Es ist notwendig, daß die Partei die soziale Zusammensetzung der Partei systematisch verbessert und sich von zersetzenden opportunistischen Elementen reinigt, wobei als Ziel die Erreichung der maximalen Einheitlichkeit vor Augen zu halten ist“ (Stalin).

In diesem Sinne ist es notwendig, mehr Industriearbeiter in die Partei aufzunehmen.

Es genügt nicht, alles zu tun, um den Zutritt von fremden Elementen in die Partei zu unterbinden, sondern es muß auch eine Überprüfung des Bestandes der Parteimitglieder vorgenommen werden. Dabei ist das Hauptaugenmerk darauf zu lenken, daß die Industriearbeiterschaft stets den maßgebenden Einfluß in der Partei behält. Klassenfremde und moralisch unsaubere Elemente, Karrieristen und korrupte Leute müssen aus der Partei ausgeschieden werden. Der Parteitag beauftragt daher das Zentralkomitee, zu gegebener Zeit einen Umtausch der Parteimitgliedsbücher als Mittel zur Erziehung der Partei und zur Verbesserung ihrer Zusammensetzung durchzuführen.

2. Die Leitung der Parteiorganisationen

Durch die Neuwahl der Parteileitungen sind die Voraussetzungen für eine grundlegende Verbesserung der Anleitung der Parteiorganisationen geschaffen worden. Die Abschaffung des Prinzips der Parität hat sich bewährt, neue Kader sind in die Parteileitungen gekommen. Jetzt besteht die wichtigste Aufgabe darin, die operative und kollektive Arbeit der gewählten Leitungen zu festigen und zu verstärken. Die von den Mitgliedern oder Delegierten gewählten Leitungsorgane tragen kollektiv die Verantwortung und müssen kollektiv arbeiten. Die Anleitung und Kontrolle der unteren Parteileitungen durch die oberen Parteiorgane sowie besonders der Grundorganisationen in den Betrieben muß unbedingt verbessert werden. Diese Anleitung muß systematisch und konkret sein.

Das entscheidende Mittel zur Verbesserung der Anleitung der Parteiorganisationen ist die Einrichtung einer wirksamen Kontrolle über die Durchführung gefaßter Beschlüsse. „Es ist notwendig, daß